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В Беларуси идет подготов-
ка к съездам двух крупней-
ших государственно-обще-

ственных объединений – «Белая 
Русь» и БРСМ (Белорусский рес-
публиканский союз молодежи). 
Руководство этих организаций 
ожидает поддержки государства, 
государственная же власть наде-
ется, что они смогут функциони-
ровать самостоятельно.

Первый съезд республиканско-
го общественного объединения 

«Белая Русь» намечен на 25 ок-
тября во Дворце Республики. 
Председателем организации яв-
ляется министр образования 
Александр Радьков. В мероприя-
тии примут участие 400 делегатов 
из всех областей и Минска. 51 де-
путат нового созыва нижней па-
латы парламента является члена-
ми объединения. При этом члены 
«Белой Руси» во время избиратель-
ной кампании никак не указывали 
на свою принадлежность к этой 

организации. В верхней палате – 
Совете Республики члены объеди-
нения составляют около четвер-
ти новых сенаторов. «Белая Русь» 
объединяет свыше 75 тыс. человек. 
Первый съезд «Белой Руси» неод-
нократно переносился, поскольку 
оставался неясным вопрос о мас-
штабах государственной поддерж-
ки объединения.

29 октября должен состояться 
съезд общественного объедине-
ния «Белорусский республикан-
ский союз молодежи», в котором 
состоит 490 тыс. человек. По неко-
торым данным, в Администрации 
президента начало зреть серьез-
ное недовольство тем, что день-
ги в организацию вкладываются 
миллиардами, а отдача получает-
ся на копейки. Из аналитических 
докладов силовых структур начала 
поступать информация о том, что 
некоторые руководители органи-
зации как в центральном аппарате, 
так и в регионах слишком вольно 
обращаются с выделенными им 
средствами. Администрация на-
стояла на смене руководства объ-
единения: в июле нынешнего года 
на очередном пленуме ЦК БРСМ 
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первый секретарь Леонид Ковалев 
был освобожден от занимаемой 
должности, а на его место избран 
новый – Юрий Криводубский, ра-
нее занимавший должность замес-
тителя председателя Центральной 
контрольной комиссии БРСМ. 
Затем произошла смена первых 
секретарей в региональных отде-
лениях БРСМ. 

СМИ заостряют проблемы госу-
дарственно-общественных объе-
динений, помещая перспективы 
их развития в строго альтерна-
тивные рамки: либо государство 
окажет им всемерную поддержку, 
либо закроет их. Между тем нет 
оснований для подобных решений. 
Государство готово затрачивать 

определенные средства на под-
держку массовых объединений, 
используя их в качестве протеза, 
заменяющего развитое граждан-
ское общество. С другой стороны, 
государственный аппарат и руко-
водство страны не видит необхо-
димости в формировании «пар-
тии власти», справедливо опасаясь 
встречной зависимости от такой 
партии, если она действительно ук-
репится – вне зависимости от того, 
насколько будет лояльной по от-
ношению к правящей группиров-
ке такая партия. Недовольство же 
властей и БРСМ, и «Белой Русью» 
вызвано прежде всего тем, что 
эти массовые организации плохо 
выполняют возложенные на них 

функции – они не способны ни 
заменить, ни даже создать види-
мость гражданской активности. 
Обе организации пока способны 
только использовать государствен-
ные преференции для поддержки 
своего руководства. Очевидно, что 
государство, предоставляя префе-
ренции, ожидает, что эти префе-
ренции должны обеспечить авто-
номное функционирование этих 
объединений, т.е. без поддержки 
из госбюджета и правительствен-
ных фондов. 

Заметным событием в Беларуси 
стало публичное признание мини-
стра экономики Николая Зайченко 
в том, что Беларусь сталкивается 
не только с прямыми последствия-
ми мирового финансового кризиса. 
«У нас не развит рынок ценных бу-
маг, поэтому прямых потерь мень-
ше. Там, где идут кризисные про-
цессы и есть замедление – в России 
и ЕС – спрос на белорусскую про-
дукцию уменьшается, что создает 
трудности для поддержания высо-
ких темпов развития нашей эконо-
мики», – сказал Н. Зайченко.

Действительно, с сентября прода-
жи МАЗ на российском рынке со-
кратились на 20%. Для преодоления 
спада продаж на минувшей неделе 
было решено, что МАЗ в партнер-
стве с ОАО «Белвнешэкономбанк» 
до конца 2008 г. предоставят 

ли зин г ов ой компа нии ОАО 
«МазКонтрактЛизинг» фи нанси-
рование в объеме до USD10 млн. 
для создания конкурентного пре-
имущества на кризисном россий-
ском рынке.

Заместитель министра эконо-
мики Татьяна Старченко отмети-
ла, что возможным последствием 
глобального кризиса станет со-
кращение внешнего кредитования 
страны и планов привлечения ин-
весторов. Она напомнила, что в 
2007 г. большой объем кредитных 
ресурсов был привлечен из ре-
сурсной базы российских банков, 
которые в свою очередь осущест-
вляли заимствования на внешних 
рынках и кредитовали белорусские 
предприятия. «Тем не менее, амби-
циозные задачи привлечения ин-
вестиций в экономику с повестки 
дня не снимаются. Поэтому мы не 
прекращаем интенсивную подго-
товку белорусского инвестицион-
ного форума в Лондоне, который 
состоится 16–19 ноября», – сказала 
заместитель министра.

По сведениям, переданным СМИ 
источником в белорусском прави-
тельстве, российские компании 
утратили интерес к инвестици-
онным проектам в нефтехимии. 
В частности, компания «СИБУР 
Минудобрения» готова была рас-
смотреть вопрос приобретения 
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контрольного пакета акций ОАО 
«Гродно Азот» и обеспечить ва-
рианты прямых поставок газа для 
нужд этого предприятия. Теперь 
переговоры заморожены. То же 
касается планов приватизации 
«Нафтан», «Полимир» и др.

Заместитель директора по на-
учной работе Института эконо-
мики Минэкономики Беларуси 
Владимир Пинигин, выступая на 
конференции «Проблемы прогно-
зирования и государственного 
регулирования социально-эконо-
мического развития», высказал 
мнение, что Беларусь вступила 
в стадию «перегрева» экономи-
ки и это диктует необходимость 
ее модернизации. Следует при-
нять меры, не дожидаясь стагна-
ции. «Стандартный набор «лекар-
ственных» средств от перегрева 
экономики, известный в мире, – 
это модернизация производств, 
привлечение инвестиций, транс-
формация структуры экономики, 
кардинальная смена институтов 
управления экономикой», – рас-
сказал эксперт. 

С этой целью Институт эконо-
мики Минэкономики Беларуси 
разработал концепцию модерни-
зации национальной экономики. 
В настоящее время документ про-
ходит согласование с отраслевыми 
органами госуправления.

17 октября на встрече Александра 
Лукашенко с главой НББ Петром 
Прокоповичем было решено под-
готовить указ президента о том, 
что в Беларуси будут предусмот-
рены государственные гарантии 
по всем банковским вкладам не-
зависимо от их величины, а также 
разрешен прием вкладов не только 
от белорусских, но и от иностран-
ных граждан в неограниченных 
объемах, без деклараций, с пол-
ным соблюдением тайны вкла-
дов в соответствии с белорусским 
законодательством.

Кроме того, А. Лукашенко пору-
чил Нацбанку срочно внести на 
рассмотрение нормативные доку-
менты, которые позволят Беларуси 
войти в число первых 30 стран-ли-
деров в мире по созданию благо-
приятных условий кредитования.

ОфициальнО Ű
Совет Республики 
одобрил жесткий 
законопроект о защите 
информации 

Верхняя палата белорусского 
парламента 22 октября 
одобрила проект закона 
о защите информации.

Законопроект «Об информации, 
информатизации и защите инфор-
мации» был принят Палатой пред-
ставителей 9 октября.

Как утверждают авторы закона, 
он должен регламентировать по-
рядок доступа граждан к информа-
ции, регулировать вопросы обмена 
информацией и меры ее защиты, 
определять права и обязанности 
владельцев и собственников про-
граммно-технических средств.

Но независимые эксперты счи-
тают, что закон еще больше су-
жае т информационное про-
странство в Беларуси. По словам 

юриста Михаила Пастухова, но-
вый закон нарушает статьи 33 и 
34 Конституции страны, которая 
гарантирует доступ граждан к 
информации. 

Новый закон вступит в силу че-
рез шесть месяцев после офици-
альной публикации. 

ПОлитика  Ű
Дипломатический 
нонсенс 

Парламентам Абхазии и 
Южной Осетии придан статус 
постоянных наблюдателей 
при Парламентской ассамблее 
Союза Беларуси и России. 

Такое решение принято се-
годня во время 34-й сессии 
Парламентского собрания, про-
ходящего в Москве, сообщает 
агентство БелТА. С просьбой о 
признании статуса наблюдателей 
в Парламентское собрание об-
ратились парламенты Абхазии и 
Южной Осетии. 

В связи с этим встает вопрос: 
не признала ли Беларусь косвен-
но независимость этих двух гру-
зинских сепаратистских респуб-
лик? Потому что, признавая та-
кой статус Цхинвали и Сухуми, 
Парламентская ассамблея Союза ph
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Беларуси и России должна была 
признать его правовой субъект. 
Беларусь не признала независи-
мость Южной Осетии и Абхазии, 
соответственно, для официального 
Минска не существует админист-
раций этих стран. 

Председатель комиссии Парла-
мент ского собрания по вопро-
сам внешней политики Николай 

Чергинец считает, 
что никакого про-
тиворечия нет.

Н. Чергинец: “Не 
вижу никаких про-
блем (ни полити-
ческих, ни этниче-
ских) в том, что мы 

даем статус наблюдателям парла-
мента Южной Осетии и Абхазии”.

Он напомнил, что и ранее собра-
ние давало такой статус не толь-
ко парламентам некоторых стран, 
но и различным международным 
организациям. 

ОбществО Ű
Белорусские зеленые 
в Европе 

Белорусская партия 
“Зеленые” получила 
статус наблюдателя 
в Европейской партии 
зеленых, сообщает БелаПАН. 

Решение было принято 
на конгрессе Европейской 
партии зеленых, который 
на днях прошел в Париже. 
С инициативой выступили 
сами белорусские зеленые. 

Статус наблюдателя является пе-
реходным этапом к членству в пар-
тии. Переходный этап продолжает-
ся около трех лет. Согласно уставу 
ЕПЗ, белорусская партия может 
стать полноценным членом евро-
пейской партии.

“Мы рассматриваем такое реше-
ние как очень важный шаг, кото-
рый усилит позицию белорусского 
экологического движения”, – от-
метил лидер БПЗ Олег Новиков. 
Он подчеркнул, что ЕПЗ являет-
ся третьей по величине партией в 
Европейском парламенте. Членство 
белорусов в ЕПЗ дало бы возмож-
ность поднимать вопрос эколо-
гии в Беларуси на самом высоком 
уровне. 

ОППОзиция Ű
ОДС хотят изменить 
Избирательный и 
Уголовный кодексы 

Объединенные 
демократические силы 
намереваются изменить 

Избирательный и Уголовный 
кодексы Беларуси. Для 
разработки новых кодексов 
уже создана рабочая группа. 

В ОДС подчеркивают, что изме-
нения в избирательном законо-
дательстве необходимы, чтобы в 
Беларуси проходили выборы, а не 
избирательная кампания. В свою 
очередь в Уголовном кодексе не-
обходимо изменить статьи, преду-
сматривающие ответственность 
за деятельность в политических 
или общественных организациях. 
Также обработаны предложения по 
созданию равных условий работы 
государственных и независимых 
СМИ, а также предложения по ли-
берализации условий деятельности 
неправительственных организаций 
и политических партий. 

ЭкОнОмика Ű
Преимущество 
Беларуси в финансовом 
кризисе – командная 
экономика 

Беларусь в условиях мирового 
финансового кризиса имеет 
ряд преимуществ, заявил 
сегодня председатель Совета 
делового сотрудничества 
“Беларусь – ЕС” Джеймс Уилсон, 
выступая на Белорусском 
финансово-инвестиционном 
форуме в Минске – 
сообщает БелТА. 

Среди преимуществ он назвал 
высококвалифицированные рабо-
чие кадры, условия производствен-
ной деятельности, которые могут 
заинтересовать компании, желаю-
щие снизить расходы на произ-
водство. В условиях финансового 
кризиса страны, у которых есть 
элементы командной экономики, 
безусловно, имеют преимущества. 

Джеймс Уилсон также отметил, 
что тяжело предсказать укрепление 
региональной позиции Беларуси и 
переплыв в нее капитала из евро-
пейских стран, где рынки пережи-
вают стагнацию. 

Деловой Совет “Беларусь – ЕС” 
был создан в мае 2007 года, это 
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некоммерческая организация, за-
регистрированная и размещенная 
в Брюсселе. Основное направление 
деятельности этой организации – 
развитие отношений Беларуси с 
Евросоюзом, в первую очередь в 
торгово-экономической области. 

культура Ű
Музей Иоанна Павла II в 
белорусском Париже 

Открытие музея Иоанна 
Павла II, освящение костела 
и импровизированной 
“Эйфелевой башни” 
состоялось в деревне 
Париж Витебской области. 
Мероприятия прошли по 
инициативе священника 
деревни Мосар Йозефа Бульки. 

Священник отметил, что бело-
русская Эйфелева башня отлича-
ется от парижской тем, что на ней 
установлен христианский крест. 

Башня представляет собой же-
лезную конструкцию с площад-
кой, с которой видна деревня. 
Рядом стоят фигуры двух ангелов 
и Богоматери. 

There are various sites devoted to events in 
Belarus, which are, however, little known in 

Western Europe, and among people dealing with 
politics towards Belarus who do not understand 

the Russian or Belarusian languages.
The site belarus-live fills this gap. The site 
allows to order weekly reception of news 
in English, Polish, Belarusian, Russian.
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